

## Toshimitsu Imaï

Quelles que soient les traces profondes qu'elle conserve de la peinture de Toshimitsu Imai nous apparaît résolument artistique du XX\* siècle et particulièrement sensible aux Imai est l'un des plus jeunes parmi les peintres que l'on a tiquement « les Japonais de l'Ecole de Paris » : il est né en rement à la plupart des autres artistes de ce groupe, il s des études littéraires et philosophiques et ne s'est conpeinture qu'en 1951. Sa carrière, très tôt couronnée au Jagus Salon Osaka et par celui des « Jeunes peintres », s'est déropartie à Paris dès 1952. C'est de cette ville, excepté un bi 1957, avec Michel Tapié, Georges Mathieu et Sam Francis, manifestation d'art informel, qu'il a organisé ses principal Rome, New York, Cologne, Turin. Invité au pavillon japor Venise en 1960, Imai confirma cette fois encore sa double a artistique nippon et à l'aventure gestuelle de l'occident.

venise en 1960, Imai confirma cette fois encore sa double a artistique nippon et à l'aventure gestuelle de l'occident.

Certes depuis près de dix ans qu'il vit à Paris ce peintr faire le tour des différentes sollicitations que pouvaient lu tendances qui ont cours dans la capitale; il a pu aussi en passagères et se retrouver, à l'heure des premiers bilans, pl C'est un des privilèges de Paris de permettre aux peintres é différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences » et de trouver dans ce décalage, dans ce différences au de l'alternance de mi pour épuiser la double virtualité qu'il porte en lui. D'un c'l'art immédiat, hérité de l'Ecole de New York et des peint le conduit à des expressions violentes et brillantes, qui consdécharge d'énergie. Alors Imaï se rappelle qu'il appartient à où la nature se révolte contre l'homme, où les typhons brorivages et les villes, où la montagne et mer invitent à de spéculations. D'un autre côté, l'humeur méditative, le désir de par l'esprit le geste de la main, la nature de ses pensées pl lectures le portent vers un art apaisé, luxueux, construit dans bliste, avec des rapports de tons et de formes aussi savants se souvient qu'il est né dans un pays de douceur, de charm l'homme cherche à réaliser dans sa vie, dans son œuvre, harmonie avec le monde, où la beauté relève d'une perceptio plus simples et des dispositions harmonieuses des pierres, d'Cette alternance se traduit donc par deux sortes de style

harmonie avec le monde, où la beauté relève d'une perceptio plus simples et des dispositions harmonieuses des pierres, c
Cette alternance se traduit donc par deux sortes de style première tendance correspond le lyrisme pollockien des année de giclures pigmentaires des années 1961 et 1963. L'expression avec une matière très liquide, et 'es empâtements violemm seule venue ont ceci de commun qu'ils relèvent d'une volont vement et de projection sans repenti.

Au contraire, au second aspect de la personnalité du pei tolles figuratives de 1952, les premières manifestations abstraite tions et lourdes masses, de 1955, auxquelles Imaï est revenu plus décorative, avec les toiles de son exposition chez State jeux du noir et du rouge, les larges fleurs d'une sensibilité pun « jardin japonais », y apportent les éléments d'un effusic du regard, recherchés pour ce qu'ils traduisent une attitu d'adhésion avec la Création. Déjà un soleil issu d'une tâche sur les toiles figuratives, s'élargit de plus en plus jusqu'à de récentes, un astre énorme qui forme le contrepoint unique, travaux de pâtes. Les thèmes fondamentaux du jour, de la nui tante sur le ciel d'Orient, le soleil noir de Nerval dans sa som Dragon cosmique qui règne sur les mondes se peignent en sig et apparaissent dans leur magnificence. Imaï n'ignore certe maniérisme, de l'affeterie orientaliste. Il parvient, à mon sen qu'il procède naturellement — par le mouvement même de sa et de sa sensibilité — des sources d'où sortent les fleuves commerce du Soleil et de l'or n'est plus un jeu de pacotille une tradition, revécue et recréée au niveau d'une nécessité p s'exprimer au-delà des apparences.

TERRES D'IMAGES 64, rue de Saintonge-IIIº JANVIER FEVRIER 1964

A la récente Biennale du Musée d'Art Moderne de la Ville de Paris, on a remarqué le travail d'équipe réalisé par les groupes de recher-che d'art visuel (cf. les Lettres fran-çaises du 3 octobre).

AUJOURD HUI BOULOGNE #/SEINE JANVIER 1964 SE THE CASITIONS



L'Abattoir à la Biennale de Paris. Machine à torture de Brusse, au fond, œuvres de Camacho, à gauche les Dictateurs d'Arroyo.

AUJOURD' HUI ART et ARCHITECTURB

JANVIER 1984

LOW EXPOSITIONS

Architecture sculpture et sculpture architecturale.

Architecture sculpture et sculpture architecturale.

Cette exposition, organisée par Michel Ragon et Tony P. Soiteris dans le cadre de la Biennale de Paris, sert d'introduction et de corollaire à l'ouvrage de Michel Ragon : « Où vivrons-nous demain ? ».

Les problèmes de la relation architecture-sculpture ne sont pas nouveaux. De génération en génération il s'est trouvé des architectes et des sculpteurs, parfois confondus dans l'anonymat, pour réaliser des projets hardis ou insolites. L'architecte peut se passer du sculpteur mais en aucun cas le sculpteur ne peut se substituer à l'architecte. La solution idéale (?) serait que l'architecte fût aussi sculpteur et vice-versa. Plusieurs sculpteurs dans leurs projets d'architecture se réclament de Gaudi et exaltent l'originalité individualiste néo-baroque. Cette tendance si prépondérante dans la sculpture actuelle va-t-elle s'affirmer dans l'architecture? Cela paraît difficilement réalisable dans l'architecture des villes nouvelles (Brasilial), ou des quartiers neufs des villes anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction d'un ensemble, anciennes (Rotterdem, Milan, Bruxelles), qui est fonction (Galerie Anderson-Mayer.)